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ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЕЖИ —  
КРОВНОЕ ДЕЛО КОМСОМОЛА

Г  ОВЕТСКАЯ молодежь с 
большим воодушевлением 

восприняла постановление январ
ского Пленума ЦК КПСС и реше
ния второй сессии Верховного 
Совета СССР и сейчас вместе со 
всем народом по-боевому борется 
за претворение их в жизнь.

Бьет ключом инициатива моло
дежи. Сотни сызранских комсо
мольцев принимают участие в 
строительстве Куйбышевской 
ГЭС, трудятся на сооружении 
заводов железобетонных конст
рукций, освоении целинных и за
лежных земель. Готовится к отъ

езду на целинные земли еще бо
лее трехсот комсомольцев с раз
личных предприятий города.

Дело дальнейшего развития 
тяжелой промышленности, подъ
ема социалистического сельского 
хозяйства требует систематиче
ского улучшения воспитательной 
работы среди молодежи, разви
тия ее инициативы в борьбе за 
неуклонный рост производитель
ности труда.

Комитет комсомола комбайново
го завода организовал в цехах и 
общежитиях разъяснение мате
риалов январского Пленума ЦК 
КПСС, больше стал проявлять за
боты об учебе молодежи и вовле
чении ее в социалистическое со
ревнование. Каждый месяц луч
шей комсомольско - молодежной 
бригаде присуждается переходя
щий красный вымпел.

Комсомольцы и молодежь 
предприятия, соревнуясь за даль
нейший подъем производительно
сти труда, снижение себестоимо
сти, по-хозяйски расходуют мате
риалы. Из сэкономленного метал
ла заводом будет выпущено более 
чем на четыреста тысяч рублей 
запасных частей к самоходным 
зерновым комбайнам.

На шахте 5/6 Кашпирского 
сланцевого рудника комсомоль
ской организацией ведется серьез
ная работа по пропаганде здоро
вого быта. Здесь организуются 
беседы и лекции о моральном 
облике советских юношей и деву
шек, их героическом труде во сла
ву Родины. На шахте построен 
новый клуб. С его появлением 
комсомольцы организовали круж
ки художественной самодеятель
ности. В свободное от работы 
время в клубе проводятся вече
ра отдыха. Большая воспита
тельная работа проводится в об
щежитиях, где молодым горня
кам созданы все культурно-бы
товые условия.

Однако некоторые комитеты 
комсомола не сочетают массово- 
политическую, воспитательную 
работу с выполнением производ
ственных задач. Эту ошибку до
пускают Промышленный райком 
комсомола и политотдел Сызран
ского отделения дороги.

Плохо поставлена массово-поли

тическая работа в комсомольской 
организации паровозного депо 
ст. Сызрань 2-я. Здесь не слыш
но голоса молодых агитаторов, ко
торые своим пламенным словом 
звали бы молодежь на выполне
ние решений январского Пленума 
ЦК КПСС, досрочное завершение 
плана пятилетки. 0  результате 
слабой постановки воспитатель
ной работы среди молодежи здесь 
получило распространение пьян
ство. За шесть месяцев в депо 
сменилось три секретаря комите
та ВЛКСМ. Один из них тов. Афа
насьев сам служил дурным при
мером и недавно вышел на ра
боту в нетрезвом виде. Промыш
ленному райкому комсомола и по
литотделу Сызранского отделения 
дороги давно нужно было серьез
но заняться состоянием массово- 
политической работы среди моло
дежи паровозного депо ст. Сыз
рань 2-я. Но они, ссылаясь друг 
на друга, лишь регистрируют 
факты плохой работы в этой ком
сомольской организации.

Много молодежи в строитель
ном тресте № 24. Все они хотят 
хорошо работать и весело отды
хать. Это желание нужно всяче
ски поддерживать и развивать. 
Между тем комитет ВЛКСМ тре
ста (секретарь тов. Курский) 
больше интересуется лишь ци
фровыми данными выполнения 
заданий, а не запросами молоде
жи. Здесь для нее не читают ни 
лекций, ни докладов, не интере
суется комитет ВЛКСМ тем, как 
живет молодежь в общежйтиях, 
не ведет и не организует переда
чи опыта молодых строителей.

Задача комитетов ВЛКСМ, всех 
комсомольских организаций со
стоит в том, чтобы поднять уро
вень воспитательной работы сре
ди молодежи. Нужно системати
чески разъяснять юношам и де
вушкам решения партии и пра
вительства путем проведения бе
сед, чтения докладов и лекций, 
добиваясь того, чтобы комсомоль
цы были подлинными проводни
ками политики партии в массы.

Организация культурного досу
га юношей и девушек, улучше
ние клубной работы, кружков 
художественной самодеятельно
сти, проведение молодежных ве
черов, спортивных соревнований, 
борьба за здоровый быт— все эти 
вопросы должны стоять в центре 
внимания комитетов ВЛКСМ и 
первичных комсомольских орга
низаций. Воспитание молодежи—  
кровное дело комсомола. «

Воспитывая молодежь в духе 
коммунизма, в духе животворно
го советского патриотизма, ком
сомольские организации города 
еще выше поднимут ее инициати
ву в борьбе за досрочное выпол
нение пятого пятилетнего плана, 
за дальнейшее повышение произ
водительности труда.

Опытно-показательные стройки Москвы
В ряде районов Москвы отведе

ны участки для опытно-показа
тельного строительства много
этажных жилых домов. Их стены 
будут монтироваться из крупных 
блоков, панелей и других железо
бетонных конструкций весом от 3 
до 5 тонн каждый. Производство 
таких блоков освоено на экспери
ментальном заводе Управления

промышленности строительных ма
териалов Мосгорисполкома.

Стоимость крупноблочного стро
ительства по сравнению с кирпич
ной кладкой снижается на 10— 15 
процентов, а скорость возведения 
стен повышается почти вдвое. На 
строительстве полностью ликвиди
руется бой кирпича.

(ТАСС).

Первая сессия 
депутатов

11 марта в зале заседаний гор
кома КПСС состоялась первая 
сессия Сызранского городского 
Совета депутатов трудящихся.

Сессию открывает один из ста
рейших депутатов М. М. Цветков.

Председателем сессии едино
гласно избирается депутат Н. Е. 
Рылов, секретарем сессии —  де
путат Н. П. Сальникова.

Сессия по предложению депу
тата В. П. Чернышевой принима
ет следующую повестку дня:

1. Выборы мандатной комис
сии.

2. Доклад мандатной комиссии.
3. Выборы исполнительного 

комитета городского Совета де
путатов трудящихся.

4. Образование постоянных 
комиссий городского Совета депу
татов трудящихся.

5. Утверждение заведующих от
делами исполкома горсовета де
путатов трудящихся.

6. О мерах улучшения органи
зационно-массовой работы испол
комов по привлечению населения 
к работе по благоустройству го
рода.

По предложению депутата 
К . А. Дуда городской Совет из
брал мандатную комиссию из пя
ти человек. Председателем комис
сии избран депутат В. И. М ака 
ров, членами комиссии —  депу
таты С. И. Сергеев, С. В. Шмо- 
нин, М. М. Леонтьев, 3. Н. Скиба.

Городской Совет депутатов 
трудящихся, заслушав доклад 
председателя мандатной комис
сии —  депутата В. И. Макарова, 
принял по предложению депута
та И. Р. Кулемина следующее ре
шение:

1. Утвердить доклад мандатной 
комиссии и признать полномочия 
депутатов Сызранского городско
го Совета депутатов трудящихся, 
избранных во всех 306 избира
тельных округах и зарегистриро
ванных 28 февраля 1955 года 
городской избирательной комис
сией по выборам депутатов в Сыз- 
ранский городской Совет депута
тов трудящихся, —  правильны
ми.

2. Работу городской избира
тельной комиссии по выборам в 
городской Совет депутатов трудя
щихся считать законченной.

Затем сессия перешла к рас
смотрению третьего вопроса по
вестки дня. Но предложению де
путата Н. Е. Рылова городской 
Совет председателем исполкома 
горсовета избрал депутата А. И. 
Кудрина.

Заместителем председателя 
горисполкома городской Совет 
избрал депутата П. В. Ш икалова, 
секретарем горисполкома депута
та А. С. Прокопьева и членами 
исполкома горсовета —  депутатов
A. С, Борисова, В. И. Глухова, 
И. М. Егорова, Я. И. Костицына,
B. Н. Перова, В. Г. Попкова, Н. Е. 
Рылова, А. И. Стадникова, В. П. 
Чернышову, В. Д. Ш ляпкина.

Городской Совет образовал 
семь постоянных комиссий горсо
вета: по благоустройству и ком
мунальному хозяйству, по промы
шленности, транспорту и связи, 
по бюджету и финансовой рабо
те, по торговле и общественному 
питанию, по культурно-просвети
тельной работе, по здравоохране
нию. по н-родному образованию.

Сызранского городского Совета 
трудящихся (пятого созыва)

Постоянная комиссия по благо
устройству и коммунальному хо
зяйству избрана в составе 13 че
ловек. Председателем комиссии 
избран депутат И. А. Султанов, 
членами комиссии —  депутаты
A. Ф. Сидоркин, М. И. Фрыгина, 
М. Б. Олейникова, П. П. Безулуц- 
кая, С. В. Ш монин, Н, С. С ангу- 
ров, Н. А. Ванчугов, А. С. Кузне
цов, К . Л. Левковец, А. М. Щ е- 
палин, В. Е. Землянский, Н. И. 
Сухов.

Постоянная комиссия по про
мышленности, транспорту и свя
зи избрана в составе 17 человек. 
Председателем комиссии избран 
депутат Н. И. Дмитриевский, чле
нами комиссии— депутаты А. К. 
Иванов, Е. И. Матвеева, В. В. 
Изотов, Я. В. Грачев, Е. А. Костя- 
кова, 3. И. Гаврилова, А. И. 
Швецова, М. В. Ш амрина, С. В. 
Гаврилов, Г. Г. Сонин, Н. П. Про
нин, Н. С, Шувалов, В. П. Ивлев, 
П. И. Сорокин, А. В. Макарова,
B. К . Ш угалий.

Постоянная комиссия по бюд
жету и финансовой работе избра
на в составе 15 человек. Предсе
дателем комиссии избран депутат
C. И. Сергеев, членами комиссии
— депутаты М. М. Цветков, В. Ф. 
Иевлев, Н. Т. Назаров, М. Д. У т 
кина, К . А. Дуда, Ф. А. Федоров,
3. Г. Черникова, А. Н. Колты гин, 
Н. А. Багрянцев, С. Д. Ш апош 
никова, А. С. Бычков, 3. И. К а 
шина, А. И. Михайлов, П. Ф. К а 
питонов.

Постоянная комиссия по тор
говле и общественному пита
нию избрана в составе 17 чело
век. Председателем комиссии из
брана депутат В. В. Орехова, чле
нами комиссии— депутаты Я. Г. 
Нестеров, А. С. Казакова, Р. С. 
Ш кольников, М. И. Фадеева, Т. Е. 
Калмыкова, В. А. Логинова, Л. П. 
Облошко, В. П. Рябов, А. И. Бу
тиков, Н. Н. Матвеев, А. К . Мои
сеев, А. Е. Я кунина, В. И. Скрын- 
ник, И. Г. Ч угунки н , С. И. Кар
пов, В. П. Гутник.

Постоянная комиссия по куль
турно-просветительной работе из
брана в составе 13 человек. 
Председателем комиссии избрана 
депутат 0 . А. Зайцева, членами 
комиссии— депутаты Н. П. Трифо
нова, М. И. Николаева, Н. Я. 
Поздняков, Н. П. Сальникова, 
Г. П. Быков, А. Т. Михайлов,
В. И. Лобанова, Т. В. Каргина, 
Р. Г. Ленуа, 0 . С. Сычева, Л. И. 
Агафонова, В. П. Краснова.

Постоянная комиссия по здра
воохранению избрана в составе 
13 человек. Председателем ко
миссии избран депутат В. Ф. 
Фельчуков, членами комиссии—  
депутаты 3. Н. Скиба, 3. И. М ат
веева, М. С. Труш ина, А. П. Са
вельева, М. А. Медошина , К . В. 
Смирнова, А ._С. Луш ин, В. В. 
Степунин, Е. П. Чулочникова,
В. А. Кочнева, Е. С. Жукова,
В. И. Федотова.

Постоянная комиссия по на
родному образованию избрана в 
составе 15 человек. Председате
лем комиссии избрана депутат 
М. В. Дворянинова, членами ко
миссии— депутаты Е. Г. Васильев,
В. Д„ Сусин, И. Г. Кузнецов, А. Г. 
Майорова, В. Н. Голубев, А. Д. 
Бахилина, В. П. Петров, 0 . А. 
Феклина, А. И. Власова, П. Г. 
Салмина, 0 . Н. Румянцева, М. В.

Уханова, Е. Е. Панов, С. И. Га- 
гаева.

Но предложению председателя 
исполкома городского Совета де
путатов А. И. Кудрина городской 
Совет утвердил председателем го
родской плановой комиссии депу
тата В. Н. Перова, заведующим 
городским финансовым . отделом 
депутата А. С. Борисова, заведу
ющим городским сельскохозяйст
венным отделом П. Е. Молодцова, 
заведующим городским отделом 
народного образования депутата 
И. М. Егорова, заведующим го
родским отделом социального обес
печения депутата В. П. Полякова, 
заведующим городским отделом 
торговли депутата М. А. Суровова, 
заведующим городским отделом 
здравоохранения Л. И. Мамаеву, 
заведующим городским отделом 
коммунального хозяйства депута
та Е. Л. Плесера, заведующим об
щим отделом исполкома горбовета 
депутата А. И. Круглову, предсе
дателем комитета по физкульту
ре и спорту депутата Б. Н. Лома
кина, главным архитектором уп
равления архитектуры города 
Б. П. Бельского.

* * *
Затем сессия рассмотрела во

прос о мерах улучшения орга
низационно-массовой работы ис
полкомов по привлечению насе
ления к работам по благоустрой
ству города. С докладом высту
пил заместитель председателя 
горисполкома депутат тов. Ш и- 
калов.

Докладчик и выступившие в 
прениях депутаты отметили, что 
трудящиеся города под руковод
ством партийных и советских ор
ганов в прошлом году проделали 
большую работу по строитель
ству жилья, культурно-бытовых 
объектов и благоустройству го
рода. В 1954 году построено и 
введено в эксплуатацию 21 ты
сяча квадратных метров жилой 
площади, 4 столовых, 2 бани, 6 
магазинов, 2 детских сада, 3 
школы, детские ясли, около четы
рех километров водопровода, 6 ки
лометров канализационных сетей. 
Многое сделано по строительству 
и ремонту дорог, озеленению 
улиц и т. д.

В работах по благоустройству 
активное участие принимали тру
дящиеся города, которые оказы
вали предприятиям и организа
циям значительную помощь в 
посадке и сбережении зеленых 
насаждений, в санитарной очист
ке города и т. д.

Хорошую инициативу в благо
устройстве города проявили, в 
частности, уличные комитеты, 
возглавляемые тт. Шургановым, 
Колдовым, Смсяьковым (Промыш
ленный район), Терещенко, Ши
роковым, Дворкиным, Новико
вым (Центральный район)/Хур- 
тиным, Мочаловым и Сальнико
вым (Октябрьский район). Жи
лые кварталы этих уличных ко
митетов содержатся в хорошем 
состоянии, ими проводится боль
шая работа по озеленению улиц и 
сохранению насаждений.

Однако в деле организации ра
бот по благоустройству города по 
улучшению его санитарного со
стояния имеют место крупные

(Окончание на 2 -й  стр.).
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Первая сессия Сызранского городского Совета 
депутатов трудящихся (пятого созыва)

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

недостатки, в результате чего от
дельные районы города продол
жают оставаться неблагоустроен
ными. Это объясняется тем, что 
исполком городского и районных 
Советов депутатов трудящихся 
крайне мало уделяли внимания 
проведению организационной ра
боты среди трудящихся, не доби
лись массового участия населе
ния в. благоустройстве и сани
тарной очистке города. Особенно 
слабо ведется работа среди неор
ганизованного населения, кото
рое почти не принимает участия 
в проводимых мероприятиях.

В результате слабого контроля 
и отсутствия должной требова
тельности со стороны исполкомов 
и органов милиции многие ули
цы и дворы завалены мусором и 
грязью, а отдельные места, вви
ду захламленности, стали непро
езжими и превратились в свалку 
нечистот.

Так, например, асфальт на пло
щади имени Тимирязева покрыт 
толстым слоем грязи, газоны за
росли травой, бордюры побиты. 
Это— результат бездеятельности 
уличного комитета и попусти
тельства со стороны исполкома 
Промышленного райсовета и орга
нов милиции. По улицам Дзер
жинской, Красноармейской, Улья
новской, Декабристов и Емель- 
яновской ОМУ-17 были отрыты 
траншеи для прокладки водопро
вода и канализации. Работы эти 
давно закончены, а траншеи оста
лись не закопанными, в результа
те чего на этих улицах лежат 
горы земли, а траншеи превра
тились в места свалок.

На сессии отмечалось также, 
что многие руководители пред
приятий и строительных орга
низаций вопросы благоустройст
ва считают второстепенным де
лом. В большинстве случаев при 
строительстве жилых домов и 
культурно-бытовых объектов ра
боты по благоустройству относят
ся ими на последнюю очередь и 
выполняются наспех, формально, 
лишь бы предъявить объект к 
сдаче государственной комиссии. 
В результате такого пренебрежи
тельного отношения в 1954 году 
по предприятиям города осталось 
неосвоенных государственных 
средств, ассигнованных на благо

устройство, в сумме более 1,5 
миллиона рублей.

Депутат тов. Макеев отметил, 
что мероприятия, намеченные ис
полкомом горсовета по благоуст
ройству города, будут поддержа
ны всеми трудящимися Сызрани. 
Коллектив гидротурбинного заво
да выполнит все работы по бла
гоустройству, которые будут воз
ложены на него.

В заключение тов. Макеев кри
тикует исполкомы горсовета и 
Центрального райсовета за то, 
что они недостаточно заботятся 
о строительстве дорог, мостов, о 
зеленых насаждениях, мало рабо
тают с уличными комитетами. 
Многие улицы захламлены нечи
стотами. Между тем саннадзор не 
ведет борьбы с этим ненормаль
ным явлением.

Депутат тов. Нестеров крити
кует исполкомы горсовета и рай
советов за то, что они не опреде
лили места свалок снега и мусо
ра. В результате многие гражда
не вывозят снег со дворов и сва
ливают его там, где заблагорас
судится. Затем тов. Нестеров ста
вит вопрос об охране зеленых на
саждений и об обеспечении граж
дан хорошими саженцами деко
ративных кустарников и деревь
ев.

Депутат тов. Ж уков рассказал 
сессии о том, какая работа про
ведена по благоустройству шах
терского поселка. В прошлом го
ду на улицах поселка посажены 
десятки тысяч деревьев, разбит 
парк на площади 9 гектаров, 
плодовый сад. В' текущем году на 
жилищное строительство будет 
израсходовано более 5 миллионов 
рублей и более 3 миллионов руб

лей на строительство культурно- 
бытовых объектов. Будут про
должаться работы по озеленению 
улиц, строительству канализа
ции и теплофикации.

—  В прошлом году,— говорит 
депутат Куличков,— в Промыш
ленном районе было проведено 13 
массовых воскресников по благо
устройству улиц. В этой работе 
участвовало большинство граж
дан района, руками которых бы
ло высажено 27 тысяч деревьев 
на улицах и значительное коли
чество в парке на горе ГЭС.

Далее тов. Куличков говорит, 
что исполком Промышленного 
райсовета недостаточно уделяет 
внимания уличным комитетам, не

активизирует их работу в деле 
санитарной чистки дворов и улиц, 
разведения цветов в парках и 
скверах. Учитывая наказы изби
рателей, райисполком разрабо
тал ряд мероприятий по дальней
шему благоустройству улиц, стро
ительству культурно - бытовых 
объектов и ремонту жилого фонда.

Депутат тов. Стадников выска
зал ряд критических замечаний 
в адрес отдельных руководите
лей предприятий, организаций и 
учреждений, которые не проявля
ют должной заботы о благоустрой
стве города, содержат в антиса
нитарном состоянии дворы и 
подъезды. В* частности, он отме
тил, что директоры горпищетор- 
га тов. Калтыгин и горпромторга 
тов. Школьников, треста столо
вых тов. Терентьев не организу
ют уборку подведомственных им 
территорий. Он также критикует 
начальника СМУ-17 тов. Землян
ского, который перерыл многие 
улицы, однако траншеи и ямы до 
сего времени не засыпал.

Депутат тов. Мартиросов поде
лился с депутатами планами ра
боты по жилищному и культур
но-бытовому строительству, кото
рый утвержден треату № 24 на 
1955 год. Этот план увеличи
вается в два раза по сравнению 
с 1954 годом. Затем он критику
ет исполком Промышленного рай
совета и его, председателя тов. 
Острецова за слабую помощь тре
сту, за невнимание к его нуждам. 
Тов. Острецов интересуется поло
жением дел в тресте тогда, когда 
подводятся итоги соревнования, 
а в течение месяца он ни разу 
не спросит, как с выполнением 
плана, какая требуется помощь 
и т. д.

Тов. Мартиросов отмечает так
же, что «Горзеленстрой» не обе
спечивает город посадочным ма
териалом, цветочными семенами 
и просит горисполком о том, что
бы он решил этот вопрос.

Депутат тов. Перепелов гово
рил о том, что коммунальная 
контора промыслового управле
ния «Ставропольнефть» не уде
ляет должного внимания ремонту 
жилого фонда в поселке «Стан
дартные дома». Он ставит вопрос 
о том, чтобы горисполком упоря
дочил автобусное движение.

По обсужденному вопросу сес
сия приняла соответствующее ре
шение.

Техника пятой пятилетки

На М осковском Станкостроительном заводе имени Серго Орд
ж оникидзе заканчивается м онтаж  автоматической линии для обра
ботки деталей  сел ьск охозяйствен ны х маш ин. Новая автоматическая  
линия состоит из восьми станков и им еет верхний ш агающ ий тран
спортер, предназначенны й для подачи обрабаты ваем ы х деталей  
слож ной формы . А втом атическую  линию  будут  обслуж ивать два  
человека.

НА СНИМКЕ: новая автом атическая линия для обработки дета
лей сельскохозяйственны х маш ин.

Фото Н. Ситникова. (Ф отохроника ТАСС).

Собрание комсомольского актива 
Промышленного района

Недавно состоялось собрание 
комсомольского актива Промыш
ленного района. С докладом о рабо
те комсомольских организаций по 
пропаганде здорового быта высту
пил секретарь райкома ВЛКСМ 
тов. Трошин.

С острой критикой недостатков 
в работе культурно-просветитель
ных учреждений по воспитанию 
молодежи выступили тт. Серпер и 
Сафонов.

На Кашпирском сланцевом руд
нике, говорил тов. Серпер, имеет
ся профсоюзный клуб. Комсомоль
ская же организация рудника ис
пользует его плохо. Организуемые 
в клубе вечера молодежи проходят 
скучно. Комсомольцы не чувству
ют себя хозяевами в клубе, не бо
рются с недостойными поступка
ми и пьянством молодых горняков.

Воспитатель молодежного обще- - 
жития тов. Звонарев говорит о том, 
что комсомольская организация 
строительного треста № 24 сла
бо интересуется жизнью юношей 
и девушек в общежитиях, не ор
ганизует боевой пропаганды здо
рового быта.

Комсомолец тов. Вайсберг от
метил, что на шахте № 1 многие 
молодые шахтеры совершают не
достойные поступки. А получает
ся это ггетому, что воспитатель
ная работа с ними не ведется. На
пример, лекции и доклады на мо
лодежные темы бывают редко, а 
если они и читаются, то в отры
ве от жизни шахтерской моло
дежи.

Собрание комсомольского акти
ва по обсужденному вопросу при
няло конкретное постановление.

По материалам „К р а сн о го  Октября**

На письмо тов. Хохлова, опуб
ликованное в газете «Красный 
Октябрь» за 19 января, сообщаю, 
что для создания сильной искус
ственной тяги с расчетом, чтобы 
отходящий дым при топке паро
вого котла выбрасывался вверх, 
а не стлался по земле, горпром- 
комбинатом установлены два вен-

„Назревший вопрос“
тилятора. С апреля топка котлов 
будет переведена с мазута на 
уголь, в связи с чем количество 
выбрасываемого дыма уменьшит
ся в несколько раз.

Н. Дмитриевский, 
директор Сызранского 

горпромкомбината.

Льготы отъезжающим 
на целинные земли

Сотни тысяч патриотов Родины 
едут на постоянную работу в МТС 
и совхозы, осваивающие новые 
земли. Сюда направляется боль
шое количество новых тракторов, 
сельскохозяйственных машин и ¡ав
томобилей. Эта грандиозная рабо
та стала всенародным делом, и 
страна не жалеет сил и средств 
для скорейшего подъема сельско
го хозяйства. Партия и правитель
ство проявляют особую заботу об 
устройстве всех поехавших осваи
вать целину и залежи. Им предо
ставлены большие материальные 
льготы. Для бытового устройства 
вновь прибывающих на работу в 
МТС и совхозы отгружаются стан
дартные дома. На усадьбах МТС 
и совхозов организуется широкое 
жилищное и культурно-бытовое 
строительство. Полевые станы 
тракторных бригад обеспечивают
ся вагончиками и палатками для 
жилья, кухнями, банями.

Всем руководящим работникам, 
инженерам, техникам, агрономам и 
другим специалистам сельского хо
зяйства, а также трактористам, 
комбайнерам, шоферам и другим 
работникам, направляемым в МТС 
и совхозы из других МТС и сов
хозов, с промышленных предприя
тий и из организаций, выдается 
единовременное выходное пособие

(зарплаты), получаемого по месту 
их прежней работы.

Кроме того, им выплачиваются 
расходы, связанные с переездом 
на новую работу по статье 82 Ко
декса законов о труде. В эти рас
ходы входят: стоимость проезда к 
новому месту работы самого ра
ботника и членов его семьи; стои
мость провоза имущества в разме
ре фактически произведенных рас
ходов, но в пределах до 240 кило
граммов на самого работника и до 
80 килограммов на каждого переез
жающего члена семьи; суточные 
за время нахождения в пути в раз
мере одной тридцатой должност
ного оклада (тарифной ставки) по 
новому месту работы, но не более 
10 рублей за сутки. При этом день 
выезда и день прибытия считается 
за один день; заработная плата 
во время нахождения в пути и до
полнительно еще за шесть дней 
для сборов в дорогу и устройства 
на новом месте выплачивается из 
расчета должностного оклада (та
рифной ставки) по новому месту 
работы; единовременное пособие 
на самого работника в размере 
месячного должностного оклада 
(тарифной ставки) по новому ме
сту работы и в размере четверти 
•этого пособия на каждого переез
жающего члена семьи.

в размере трехмесячного оклада Демобилизованным из армии,

учащимся, только что окончившим 
школу, и другим лицам, не заня
тым на производстве к моменту 
отъезда, выходное пособие выпла
чивается из расчета трехмесячного 
оклада (ставки повременной опла
ты) по предоставляемой им рабо
те в МТС или совхозе.

Стоимость проезда членов семьи 
и провоза их имущества, а также 
единовременное пособие на членов 
семьи выплачивается лишь в том 
случае, когда они переезжают на 
новое место жительства до истече
ния года со дня переезда работни
ка. К членам семьи, на которых 
выплачивается компенсация, отно
сятся лица, находящиеся на ижди
вении работника и проживающие 
с ним.

Направляемым на работу на це
линные земли выдается аванс в 
размере причитающейся суммы на 
расходы по переезду по 82 статье 
Кодекса законов о труде и не свы
ше 50 процентов трехмесячного 
единовременного пособия. Лицам, 
не состоящим на работе, на проезд 
до места назначения выдается 
аванс в размере не более 800 руб
лей. Окончательный расчет по вы
даче положенных средств, с уче
там аванса и расходов по проезду, 
производится в МТС и совхозах, 
куда зачислены в штат ¡прибывшие 
работники.

Выдача средств производится на 
основе предъявления путевки о на
правлении на работу, паспорта, 
справки с последнего места рабо
ты о получаемом окладе зарплаты,

справки домоуправления или сель-' 
совета о наличии членов семьи и 
личного заявления работника о вы
даче аванса, с перечислением чле
нов семьи, отъезжающих с ним в 
МТС или совхоз.

Основная масса направляемых в 
новые МТС и совхозы будет рабо
тать трактористами и комбайнера
ми. Здесь им созданы ©се условия 
для закрепления на работе, уста
новлена повышенная оплата труда. 
Тракторист, например, при выпол
нении сменной нормы и с учетом 
получаемого зерна по гарантий
ному минимуму может заработать 
за день около 70 рублей, а при пе
ревыполнении сменных норм и до
полнительного начисления этот за 
работок может увеличится в полто
ра — два раза. Так, среднемесяч
ный заработок тракториста Джа- 
нашарской МТС Казахской ССР 
за первые пять месяцев прошлого 
года составил только деньгами 
915 рублей. Тракторист этой же 
МТС Василий Копыца за первые 
семь месяцев прошлого года зара
ботал 11.135 рублей, не считая 
зерна. В среднем это составляет 
почти 1.600 рублей в месяц.

На осенне-зимний период для 
работников тракторных бригад ус
тановлена минимальная дневная 
оплата, позволяющая заработать 
400—500 рублей в месяц. Кроме 
денежной оплаты, тракторист в 
МТС за сезон может заработать 
минимально полторы — две тонны 
зерна. Работающим на целинных

землях предоставлена возможность 
передать право на получение за
работанного ими зерна своим род
ственникам в любом пункте по ме
сту жительства.

Правительство рекомендовало 
колхозам выдавать колхозникам 
полеводческих бригад и работни
кам тракторных бригад, осваиваю
щих целину и залежи, дополни
тельную оплату в размере 30 про
центов урожая, собранного сверх 
установленного планового задания 
по урожайности со всей площади 
посева на новых землях. Преду
смотрены также дополнительные 
отчисления на премирование работ
ников тракторных бригад и специ
альных отрядов МТС. Во вновь ор
ганизуемых совхозах, осваиваю
щих целинные и залежные земли, 
рабочим, служащим, специалистам 
и руководящим работникам уста
новлена доплата к заработной пла
те в размере 15 процентов.

Освоение громадных массивов 
новых земель — дело не легкое. 
Но советские люди и не ищут лег
кой жизни. Воспитанные Коммуни
стической партией, они не боятся 
трудностей, смело идут им навст
речу и своим упорным трудом за
воевывают победу. Об этом ярко 
свидетельствует вся история борь
бы за победу социализма в нашей 
стране. Об этом говорит и подвиг 
советских патриотов, горячо от
кликнувшихся на призыв партии и 
поехавших на освоение целинных 
и залежных земель.

К. КОНДРАТЬЕВ.
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ЕМЕЛЬЯНОВ И ЕГО ТОВАРИЩИ
После окончания семилетки 

Алексей Емельянов пошел учить
ся в горнопромышленную школу.

'^Учился он упорно, с жадностью. 
Первые пять лет по окончании 
школы он прочно закрепил тео
ретические знания, накопив не
малый практический опыт. Но 
он не остановился на достигну
том. Работая навалоотбойщиком, 
Алексей изучил искусство буре
ния. А когда уверился, что может 
бурить самостоятельно, сменил 
кайло на электросверло и бур.

Чтобы подготовить взрывы,
• каждому бурильщику ежесменно 
^приходится делать около 300 по
гонных метров шпуров. От рабо
ты бурильщиков зависят успехи 
навалоотбойщиков. Алексей знал, 
что они решили давать больше 
2 00  вагонеток сланца в смену.

— Помочь бурильщикам вы
полнить взятые ими обязательст
ва— наша задача,— сказал това
рищам Алексей Емельянов.

...На второй день Алексей ра
ботал в первую смену. Перед спу
ском в забой он зашел в механи
ческий цех и сам взялся за за
точку резца. Наблюдавшие за 
ним рабочие видели: Алексей ве
дет заточку резца не под прямым 
углом, как делается обычно, а на 
жонус.

— Зачем тебе понадобилась но
вая геометрия резца?— поинтере
совались они.

Алексей ничего не сказал. Ему 
требовалось проверить свой тео
ретический расчет практикой.

Верхняя пачка сланца обычно 
твердая. Это затрудняет бурение: 

»штанга вибрирует, а резец туго 
в медленно продвигается вперед. 
Для преодоления этого требова
лось много и времени, и физиче
ских сил.

С новой заточкой резца дело 
пошло быстрее. Резец, заточен
ный на конус, не всей своей 
площадью захватывал сланец, а 
лишь кромкой. Это уничтожало 
вибрацию штанги и ускоряло 
-бурение.

—  Ловко придумал,— порадо
вался Евгений Терюкалов, при
нимая от Алексея смену.— Не 
подсчитал сколько сэкономил вре
мени при новом резце?

Этого Алексей точно не знал. 
Но он догадывался— найден серь
езный резерв, за счет которого 
можно намного ускорить бурение.

Однако Алексей Емельянов не 
остановился на этом. Он искал 
новые пути повышения произво
дительности труда. Анализируя 
свою работу и работу товарищей, 
он пришел к выводу, что можно 
изменить последовательность бу
рения шпуров.

Емельянов и другие товарищи 
бурили сначала два слоя породы и 
среднюю пачку сланца, то есть 
готовили взрыв по врубу (по по
роде) и уже только после выемки 
породы и верхней пачки сланца 
начинали бурить обе пачки. 
Теперь же Алексей изменил 
порядок бурения. Пока навалоот
бойщики убирали штыб после 
врубовой машины, Алексей пробу
ривал верхнюю пачку, а затем 
вел бурение по врубу.

Большие простои у навалоот
бойщиков случаются во время 
подготовки к взрывам верхней и 
нижней пачек. Иной раз в ожи
дании взрыва им приходится те
рять до 50 минут. При новом же 
методе эти простои ликвидиро
вались.

— Учи своему методу,— попро
сил Емельянова спустя некоторое 
время Евгений Терюкалов.

— А чему тут учить?— удивил
ся Алексей.— ¡Простое дело.

Но это было не так. Алексею, 
овладевшему мастерством, все да
валось без особых усилий, а у 
Евгения дело пошло не сразу. 
Немало времени он тратил на 
заточку резца по-новому. При за
точке все делает как будто пра- 
вршьно, а на работе обнаружи
вается, что не довел наклон до 
требуемого угла.

— Когда ты выходишь на за^ 
точку?— выслушав жалобу, спра
вился Алексей. 4

— Сразу же, после окончания 
смены.

— Напрасно. На работе ты 
устаешь и невольно после нее 
заточку делаешь поспешно.

После этого Евгений стал де
лать заточку перед сменой.

Терюкалов сначала не успевал 
бурить шпуры до окончания 
уборки штыба навалоотбойщика
ми.

— Мало мне одной быстрой 
проходки резца, —  говорил он 
Алексею.

— На бурении долго задержива
ешься, —  указывал Алексей. —  
Больше проворства нужно. И 
учил товарища приемам.

Вскоре Евгений стал работать 
не хуже Алексея. Об этом, узнал 
товарищ Алексея и Евгения бу
рильщик Гатиатулин.

— Как нехорошо делаешь, ма
стер,— упрекнул он Алексея. —  
Почему меня не учишь?

— Тебя, что на аркане тя
нуть,— сказал Алексей.

—  Обязан,— серьезно продол
жал Гатиатулин. —  Раз больше 
знаешь, обязан учить.

— Да ты не горячись,— оста
новил его Алексей.— По какому 
такому праву я обязан тебя 
учить?

Гатиатулин оторопело замол
чал, но в следующую минуту 
горячо и убежденно ответил:

— По долгу совести.
— Совести?— переспросил Алек

сей. И, поняв доконца смысл 
сказанного, посветлел лицом. 
Алексею предстояло спускаться 
в шахту.— Идем,— пригласил он 
Гатиатулина.

У забоя Гатиатулин засыпал 
Алексея вопросами. Радуясь этой 
пытливости, он охотно давал под
робные ответы товарищу. После 
смены он зашел к секретарю 
парторганизации шахты.

— Слышал, что ты начал обу
чать своему методу Евгения Те- 
рюкалова, —  сказал секретарь 
парторганизации тов. Карсеев.

— Он уже сейчас хорошо рабо
тает. В настоящее время зани
маюсь с Гатиатулиным,— отве
тил Емельянов.

И еще долго бурильщик и се
кретарь парторганизации говори
ли о росте людей, радуясь тяге 
шахтеров к знаниям, которые 
удесятеряют их энергию в борьбе 
за досрочное выполнение плана 
пятой пятилетки, за дальнейшее 
повышение производительности 
труда.

Н. Серов.

В подсобном хозяйстве с подготовкой к весне не торопятся
Минувший сельскохозяйствен

ный год подсобное хозяйство 
ОРС’а нефтепромыслового управ
ления «Ставропольнефть»1 закон
чило с убытками.

Следовало ожидать, что, гото
вясь к предстоящей весне, руко
водители хозяйства учтут прош
лые ошибки, сделают все, чтобы 
обеспечить высокий урожай ово
щей, фруктов, ягод, а также кор
мовых культур для животновод

ства. Однако есть опасения, что 
ошибки прошлого года могут пов
ториться.

От готовности тракторного пар
ка подсобного хозяйства зависит 
проведение всех полевых работ в 
лучшие агротехнические сроки. 
Между тем ремонт тракторов до 
сих пор не закончен. Медленно 
ремонтируется прицепной инвен
тарь, особенно плуги и сеялки. 
Причина этого в том, что дирек
ция подсобного хозяйства плохо 

-организует труд механизаторов, 
никто из них не имеет социали
стических обязательств.

В подсобном хозяйстве ощу
щается недостаток в механиза
торских кадрах, что может при
вести к простоям тракторов во 
время полевых работ. Однако ни 
директор подсобного хозяйства 
тов. Осипов, ни главный агроном 
тов. Мещерский не беспокоятся 

<1)6 этом.
В текущем году подсобному

хозяйству предстоит значитель
ную площадь засеять кукурузой 
на зерно и силос.

Опыт показал, что посев куку
рузы следует производить квад
ратно-гнездовым способом, чтобы 
затем организовать механизиро
ванный уход за ней. Руководите
ли подсобного хозяйства пока ни
чего не сделали для подготовки 
к  севу кукурузы. В подсобном 
хозяйстве нет специальной сеялки 
для квадратно-гнездовой посадки 
этой культуры. Можно было бы 
переоборудовать обычнутр сеялку, 
организовать учебу сеяльщиков. 
Но об этом лишь ведутся разгово
ры.

Недооценивают в подсобном хо
зяйстве и зимние агротехниче
ские мероприятия. Планы сне
гозадержания и вывозки местных 
удоберний на поля не выполне
ны. Не приняты должные ме
ры к задержанию талых вод 
на всех площадях. Эту работу на
мечается провести лишь на скло
нах отдельных участков.

Подсобное хозяйство— крупный 
поставщик овощей и ягод в мага
зины и предприятия обществен
ного питания. В прошлые годы к 
этому времени подсобное хозяйст
во обычно выращивало в теплице 
огурцы, лук и другие ранние 
овощи. В этом же году тепличное 
производство овощей начато с 
большим опозданием и первый

сбор огурцов, например, ожи
дается лишь в апреле.

Нефтяники справедливо спра
шивают, почему в подсобном 
хозяйстве недооценивают выра
щивание овощей в закрытом 
грунте? На это старший агроном 
тов. Мещерский отвечает, что 
якобы слишком дорог пар, по
даваемый промыслом в теплицу. 
Но действительная причина «до
роговизны» пара объясняет тем, 
что из-за своей неисправности 
теплица потребляет его в три 
раза больше, чем положено.

Многое надо сделать в подсоб
ном хозяйстве и для подготовки 
к посадке овощей в открытом 
грунте. Для этого надо выра
стить 480 тысяч корней различ
ной рассады, подготовить 300 
тысяч штук перегнойно-зехмля- 
ных горшочков и питательных 
кубиков. Эта работа затягивается. 
Начата лишь закладка парников 
и в 40 рамах произведен посев 
рассады ранней капусты. Далеко 
еще не выполнен план изготов
ления перегнойно-земляных гор
шочков и питательных кубиков.

Близится весна. Руководители 
подсобного хозяйства обязаны по- 
боевому подготовиться к полевым 
работам, провести их в лучшие 
агротехнические сроки, чтобы 
обеспечить высокий урожай всех 
культур, дать больше нефтяни
кам овощей и других продуктов.

И. Рожкоз.

Москва. В цехи одного из лучш их предприятий Министерства 
м аш иностроения и приборостроения СССР завода «Манометр» пере
шли работать многие служ ащ ие м инистерства.

НА СНИМКЕ: бывший работник отдела снабж ения министер
ства В. Ш адчнев, осваиваю щ ий п р оф есси ю  сборщ ика-регулировщ ика  
электронны х автом атических потенциометров, за  работой.

Фото Л. Великжанина. (Ф отохроника ТАСС).

Пропагандист книги
Станция Сызрань-город. На 

путях стоит пригородный поезд. 
Паравоз, попыхивая, пускает пар. 
Машинисты, кондукторы и про
водники готовятся к очередному 
рейсу.

На перроне показалась пожилая 
женщина в форме железнодорож
ника с большой связкой газет и 
книг.

—  Вот и наша Мария Михай
ловна, —  говорит проводница 
Миронова. —  Беспокойная она у 
нас. Везде успевает. И состояние 
вагонов придирчиво проверит, и 
обмундирование на всех провод
ницах посмотрит, и продажу га
зет и книг пассажирам организу
ет...

Мария Михайловна Савинова 
в Сызранском резерве работает 
вот уже одиннадцать лет. Послед
ние два года она выполняет обя
занности начальника пригородно
го поезда Сызрань —  Буровка. 
Большим уважением Мария Ми
хайловна пользуется у коллекти
ва поезда, хорошо знают ее и мно
гие пассажиры.

Мария Михайловна не только 
заботливый начальник поезда, "но 
и страстный любитель книги. В 
ее личной библиотеке насчиты
вается свыше ста томов художест
венной и научно-популярной ли
тературы. И не случайно она 
является активным пропаганди
стом книги. Тов. Савинова— луч
шая книгоноша на Сызранском 
железнодорожном узле.

Когда на выходе открывается 
семафор, тов. Савинова заканчи
вает осмотр поезда. Паровоз дает 
прощальный свисток и плавно 
трогается с места. В это время в 
вагонах проводники начинают 
продажу свежих газет. А в тес
ном купе начальника поезда ор
ганизовано нечто вроде книжного 
киоска. Десятки томов художест
венной, научной и политической 
литературы разложила на своем 
столе Мария Михайловна. Она 
знакомит пассажиров с получен-

ными новинками литературы, 
предлагает купить «Рассказы» 
М. Горького, избранные произве
дения Лескова, Короленко, «Что 
делать?» Чернышевского, сове
тует прочитать только что полу
ченные брошюры с докладом
В. М. Молотова о международном 
положении и речь тов. Н. М- 
Булганина на второй сессии Вер
ховного Совета СССР. А когда в 
ее передвижном киоске не оказы
вается таких книг, которые про
сят пассажиры, тов. Савинова 
заносит заказ в блокнот, чтобы 
потом дать заявку инструктору 
Куйбышевского отделения жел- 
дориздага тов. Семеновой,

О большом и все возрастающем 
интересе пассажиров поезда к 
книгам и газетам говорит такой 
факт, что только в феврале М. М. 
Савинова продала литературы на 
ИЗО рублей. «Избранные произ
ведения» Лескова проданы ею в 
количестве 100 экземпляров, 
«Рассказы» Короленко разошлись 
в количестве 60 книг. Больше 
сотни книг продано с рассказам!! 
М. Горького, много научно-попу
лярной, технической и политиче
ской литературы, художествен
ных открыток, плакатов, отрыв
ных и настольных календарей. 
Кроме того, пассажирам продан» 
в 1954 году более 10 тысяч эк
земпляров разных газет.

Мария Михайловна организо
вала также поездную передвиж
ную библиотеку, в которой на
считывается больше сотни томов 
художественной литературы. Ею 
пользуются как пассажиры, так 
и работники линейных станций.

...Пригородный поезд прибыл 
из очередного рейса в Сызрань. 
Справившись со служебными де
лами, начальник поезда тов. Са
винова направляется за новой ли
тературой, за свежими газетами. 
— ведь завтра ее будут ждать чи
татели.

С. Варламов.

СОВЕТЫ САДОВОДАМ
Большинство батракских садов 

расположены у подножия гор. 
Весной во время таяния снега, а 
также летом от дождей в садах 
происходит смывание верхнего 
плодоносного слоя земли.

Батракские садоводы, во избе
жание вымывания почвы, вели 
борьбу с водой путем сооружения 
водоотводных каналов. Между тем, 
летом, когда нет дождей садоводы 
вынуждены ры*ть колодцы.

Если внимательнее присно- 
треться к батракским горам, то 
можно заметить, что на их скло
нах существуют овраги, находя
щиеся выше садов. Еслж 
эти овраги перегородить неболь
шими дамбами, то талая и дож
девая вода не будут стекать, а об
разует озера, которые потом мож
но будет использовать для полива 
садов.

М. Ш ишлакова.

Новые
Государственным издательст

вом литературы выпущены в 
свет новые книги:

Гюстав Флобер. «Воспитание 
чувств». История одного моло
дого человека. Москва. 1954 г. 
Цена 6 руб. 90 коп.

Н. Г. Чернышевский. «Что

К Н И Г И

делать?». Из рассказов о новых 
людях. Роман. 1954 г. Цена 8 р.

П. Бажов. «Малахитовая шка
тулка». Москва. 1954 г. Цена
10 руб. 65 коп.

Книги имеются в продаже в 
книжных магазинах и киосках 
Сызранского отделения Книго
торга.



4 К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 15 марта 1955 г .г N° 541

ЗАСЕДАНИЕ БЮРО ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
ВЕНА, 12 марта. (ТАСС). Сек

ретариат Всемирного Совета Ми
ра опубликовал сегодня следую
щее коммюнике:

11 марта 1955 года в Вене от
крылось заседание Бюро Всемир
ного Совета Мира.

На повестке дня вопросы: о 
развертывании всемирной кампа
нии против подготовки атомной 
войны и о проведении в Хельсин
ки 22— 29 мая 1955 года Всемир
ной Ассамблеи представителей 
миролюбивых сил.

В работе Бюро принимают, в ча
стности, участие следующие чле
ны Бюро и приглашенные:

Физик Джон Бернал (Велико
британия), вице-председатель Все
мирного Совета Мира;

Эжени Коттон (Франция), ви- 
це-председатель Всемирного Сове
та Мира, председатель Междуна
родной демократической федера
ции женщин;

Артур Лундквист (Швеция), 
писатель, вице-председатель Все
мирного Совета Мира;

Габриэль Д’арбусье (Черная 
Африка), адвокат, вице-председа
тель Всемирного Совета Мира;

Профессор Д. Еосамби (Индия);
Пастор Франсис Боек (Фран

ция);
Илья Эренбург (СССР), писа

тель;
Николас Гильен (Куба), поэт;
Цай Тин-кай (Китай), депутат;
Профессор Вальтер Фридрих 

(Германская Демократическая 
Республика), президент немецкой 
Академии наук;

Вильгельм Эльфес (Германская 
Федеральная Республика), пред
седатель Союза немцев? борющих
ся за единство, мир и свободу;

Анна Зегерс (Германская Демо
кратическая Республика), писа
тельница;

Пастор Рагнар Форбекк (Нор
вегия);

Кинкадзу Сайондзи (Япония), 
бывший сенатор, издатель газеты 
«Нисио ниппон симбун»;

Нобуо Кусано (Япония), про
фессор Токийского университета;

Леон Кручковский (Польша), 
председатель Союза польских пи
сателей.

Бюро продолжает свою работу.

Сбор подписей под Обращением Бюро 
Всемирного Совета Мира в Уругвае

МОНТЕВИДЕО, 13 марта. 
(ТАСС). В Уругвае началась кам
пания по сбору подписей под Об
ращением Бюро Всемирного Сове
та Мира.

Активно проходит сбор подписей 
в профсоюзах.

В Национальный Совет Мира 
поступают сообщения от различ- 
яых организаций о присоединении 
к кампании за запрещение атомно
го оружия и уничтожение запасов 
атомных и водородных бомб.

Национальный Совет Мира И 
марта провел расширенное сове
щание, в котором приняли участие 
делегаты профсоюзных и общест
венных организаций, видные пред
ставители уругвайской интелли
генции. Участники совещания за
слушали доклад генерального сек
ретаря Национального Совета Ми

ра Хосе Луиса Массера и приня
ли решение поддержать Венское 
Обращение Бюро Всемирного Со
вета Мира. Совещание обратилось 
с призывом к уругвайскому наро
ду — поставить свои подписи под 
Обращением Бюро Всемирного Со
вета Мира и тем самым внести 
свой вклад во всеобщую борьбу на
родов за сохранение мира.

В специальной резолюции уча
стники совещания поручили Наци
ональному совету обеспечить уча
стие уругвайских сторонников ми
ра во Всемирной Ассамблее пред
ставителей миролюбивых сил. Со
вещание одобрило также резолю
цию, осуждающую перевооружение 
Западной Германии, присутствие 
американских вооруженных сил 
на Тайване и военное соглашение, 
заключенное между Уругваем и 
США.

Домашняя прислуга в СШ А 
на положении раба

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк уорлд телег
рамм энд Сан» поместила ряд 
статей, в которых описывается 
тяжелое положение пуэрто-рикан
ских и негритянских девушек, ра
ботающих в качестве домашней 
прислуги в Нью-Йорке.

Как видно из этих статей, дей
ствующие в Нью-Йорке «Агентст
ва по найму» обманным путем за
манивают девушек из Пуэрто-Ри
ко, Флориды и с Виргинских ост
ровов в Нью-Йорк, обещая им хо
рошо оплачиваемую работу до
машней прислуги. Однако по при
бытию в Нью-Йорк молодые ра
ботницы фактически оказываются 
в кабале. Работая по 16 часов в 
день и отдыхая лишь несколько ча_ 
сов один раз в неделю, они полу

чают мизерную заработную плату, 
семь долларов в неделю. Кроме то
го, хозяева удерживают из этой и 
без того нищенской зарплаты зна
чительную сумму, которую они вы
плачивают поставщикам дешевой 
рабочей силы.

Не выдерживая рабских условий 
труда, многие молодые работницы 
уходят от своих хозяев. Оказы
ваясь в незнакомом городе без кро
ва и средств к существованию, они 
часто вынуждены итти на улицу и 
торговать собой.

Газета вынуждена признать, что 
нью-йоркские власти не предпри
нимают никаких мер против дея
тельности упомянутых «агентств», 
которая напоминает широко рас
пространенную некогда в США 
торговлю неграми.

ДАВЛЕНИЕ АНГЛИИ И США  
НА ПРАВИТЕЛЬСТВО Ф РАНЦИИ

Газета «Пари-пресс-Энтран-си- 
жан» сообщает об усилении нажи
ма Англии и США на французское 
правительство с тем, чтобы оно 
без промедления обеспечило окон
чательную ратификацию париж
ских соглашений.

Газета отмечает, что письмо 
Черчилля, посланное в январе ме
сяце Мендес Франсу, было состав
лено в таких резких и грубых вы
ражениях и в нем содержались та
кие неприкрытые угрозы по адре
су Франции, что правительство 
приняло все меры для того, чтобы 
этот документ сохранялся в стро
жайшем секрете. Известно, что 
впервые об этом письме упомянул 
Пиней на заседании комиссии ино
странных дел Совета республики, 
пытаясь запугать членов второй 
палаты перспективой «изоляции» 
Франции.

Однако, как пишет та же газе
та, письмо Черчилля—это не един
ственный факт, свидетельствую
щий о давлении на Францию. Три 
других письма были направлены 
французскому правительству Эй
зенхауэром, Даллесом и Иденом. 
Все эти письма дают понять, что 
Англия и США не потерпят новых 
отсрочек в выполнении программы 
вооружения Западной Германии.

Ссылаясь на сообщение амери
канского агентства Ассошиэйтед 
Пресс, газета пишет, что письмо 
Черчилля явилось «кульминацион
ным пунктом самого широкого 
дипломатического наступления, 
предпринятого Соединенными 
Штатами и Великобританией на 
союзную державу со времени окон
чания войны».

(ТАСС).

США ХОЗЯЙНИЧАЮТ 
В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). 
Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Сульцбергер в сообщении 
из Сайгона признает, что США хо
зяйничают в Южном Вьетнаме. 
«Не секрет, что мы активно вме
шиваемся почти на всех уров
нях...», — пишет корреспондент.

Американскому представителю в 
Южном Вьетнаме Коллинсу, добав
ляет он, «поручено навести поря
док в Южном Вьетнаме».

С ТИ ХИ Й НЫ Е БЕДСТВИЯ В США
НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс, 11 марта над шестью шта
тами США — Канзас, Миссури, 
Арканзас, Техас, Колорадо и Вай
оминг пронеслись песчаные бури. 
Тучи пыли, поднятой ураганом, 
поднимались на высоту до 6 кило
метров. В штате Колорадо ураган 
уничтожил около 600 тысяч гекта
ров, или половину посевов озимой 
пшеницы. Большой ущерб причи
нен посевам и в других штатах.

В восточных районах США в ре
зультате сильных ливней разли
лась река Огайо. В районах, по
страдавших от наводнения, име
ются человеческие жертвы.

По сообщению агентства, убыт
ки от стихийных бедствий в США 
исчисляются в несколько сот мил
лионов долларов.

Агентство отмечает, что эти сти
хийные бедствия одни из самых 
сильных в истории США.

Ф изкульт ура и спорт

Соревнования конькобежцев

Недавно на стадионе «Неф
тяник» проводился розыгрыш 
командного первенства города 
по скоростному бегу на коньках. 
В нем участвовало около семи
десяти юношей и девушек из 
спортивных обществ «Искра», 
«Локомотив», средних школ 
№№ 1, 8, 9 и 24, 'машино
строительного и трикотажного 
техникумов и других. Юноши со
ревновались в беге на 500, 1500, 
3000 и 5000 метров, девушки — 
на 500, 1000, 1500 и 3000 метров.

Забеги на 500 метров начинают 
юноши. В одной паре бегут луч
шие скороходы— Викторов (неф
тяной техникум) и Клычков 
(средняя школа № 8). Первый 

круг они бегут примерно в рав
ном темпе, но затем Викторов 
отрывается от своего сопер
ника и. первым пересекает ли
нию финиша. Его время 50,4 
секунды. Клычков отстал от него 
на 1,1 секунды. После них эту 
дистанцию проходят еще десять 
пар, однако никому не удается 
показать лучший, чем у Викто
рова результат.

На старт вызываются девуш
ки. В первой паре бегут В. Ми
ронова («Спартак») и Зихина 
(школа № 1). Миронова сразу 
же уходит вперед. 500 метров 
она пробежала за 65,3 секунды, 
Зихина — за 83 секунды.

Но вот стартует лучший много
борец, учащаяся машинострои
тельного техникума Н. Ляхова. 
Получилось так, что ей приш
лось бежать одной. Несмотря на 
это Ляхова развила хорошую 
скорость. Она идет легко, широ
ким накатиетым шагом и закан
чивает дистанцию за 64,3 секун
ды, показав лучшее время дня. 
Она же была первой и в беге на 
1500 метров (3.31).

У юношей в беге три тысячи 
метров хорошее время показал 
Емшанов—5 минут 59 секунд.

На ©торой день упорная борь
ба разгорелась на ледяной до
рожке между Клычковым (шко

ла № 3) и Горячевым (школа 
№ 24).

Первым финиширует Клычков 
с отличным временем—2 минуты
54,5 секунды. Горячев показыва
ет 3.01,5. Результат Клычкова 
никому не удается улучшить и 
он занимает на этой дистанции 
первое место. Один из лучших 
конькобежцев — Калькаев—по
казал 2.57,2 секунды.

Тысячу метров среди девушек 
быстрее всех—за 2 минуты 11,7 
секунды — пробежала Н. Ляхо
ва. Шедшая с ней в паре Миро
нова проиграла ей 14,5 секун
ды. Ляхова была первой и в бе
ге на 3 тысячи метров (7.27,8).

На редкость острой была борь
ба между Калькаевым и Клыч
ковым, стартовавшими первыми 
на пять тысяч метров. Перевода- 
чально Калькаев преодолевает 
каждый круг за 41—42 секун
ды, потом несколько снижает 
взятый темп. Клычков идет 
вплотную за ним. Особенно на 
виражах Калькаев отыгрывает у 
Клычкова секунду за секундой и 
первым выходит на последнюю 
прямую. Финишная черта прой
дена. У Калькаев а — лучшее 
время дня— 10 минут 47,2 секун
ды, у Клычкова— 10.53,2.

Тем не менее по сумме четы
рех дистанций Геннадий Клыч
ков занял первое место, набрав 
236,752 очка, второе — Горячев 
(237,802 очка) и третье — Каль
каев (238,683 очка). Среди де
вушек первое место заняла Н. 
Ляхова (275,236 очка), второе В. 
Миронова (297,400 очка) и 
третье Мещерякова (312,250 оч
ка).

Общее первое место в сорев
нованиях заняла команда конь
кобежцев добровольного спор
тивного общества «Искра».

НА СНИМКЕ: Н. Ляхова и 
Г. Клычков.

Текст и фото Н. Максимова.

Тираж выигрышей
ЧЕРКАССЫ, 13 марта. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялся одиннад
цатый тираж выигрышей Четвер
того государственного займа вос

становления и развития народного 
хозяйства СССР. Разыграно 
2.026.750 выигрышей на общук> 
сумму 544.838.800 рублей.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
Центральный райисполком  доводи т до сведения в сех  депутате в; 

райсовета, что 15 марта, в 19 часов местного времени в здании трико
таж ного техникум а (Советская, 81), проводится «День депутата». 

Приглаш аются все депутаты .
Райисполком.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР
15 марта 

«ПОСЛЕДНЯЯ Ж ЕРТВА»
Начало в 8 часов вечера

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художественный» 
Новый цветной  

худож ественны й фильм  
«МОРЕ СТУДЕНОЕ»

* «Звезда»
Днем й вечером  

Х удожественны й фильм. 
«СВИНАРКА И ПАСТУХ»

АРТЕЛИ «БЫТОВИК» 
требуются подсобные рабочие 

на лесопилку, каменщики, 
штукатуры и плотники

со сдельной оплатой труда.

— ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА —
на городскую газету

„ К Р А С Н Ы Й  ОКТЯБРЬ“
на II квартал и до конца 1955 года 

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА! на ] месяц—3 рубля 25 коп.
на 3 месяца—9 рублей 75 коп. 
на 6 месяцев—19 рублей 50 коп. 
на 9 месяцев—29 рублей 25 коп*

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделом „Союзпе
чати“, почтовыми отделениями связи, а также ка подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных ^ведений, уч 

реждений и общественными уполномоченными.

Трикотажном у техникум у
требуется  на постоянную  работу  

слесарь-водопроводчик.
Обращ аться в хозяй ствен н ую  часть техникум а.

Сызранский гортоп
заготовляет дрова и деловую 

древесину лиственной породы 
(осокорь) в районе деревни 
Якобьевка, против бывшего ши
ферного завода.

Организации, имеющие гуже
вой транспорт для перевозки 
лесоматериала или дров через 
Волгу, могут получать их в счет 
фондов 1955 года.

Транспортировку же лесома
териалов и дров с берега Вол
ги до места назначения гортоп 
обеспечивает своим автотранс
портом.

(2- 1).

Кирпичный завод треста № 24
принимает р абочих на сезо н 

ную  работу по договору на 
срок  с 10 апреля по 15 ок
тября.

Оплата сдельно-прогрессив
ная. Рабочим-одиночкам п редо
ставляется оборудованное об
щ еж итие.

О бращаться по адресу: г. Сыз
рань, кирпичный завод  треста  
№ 24, отдел кадров.

(5 -1 ) .

Черемухин Владимир Иванович, 
проживаю щ ий в г. Сызрани, Рабо
чая улица, 22, в озбуж дает  дело о-* 
расторж ении брака с Черемухиной* 
Ниной А лексеевной, проживаю щ ей: 
в г. Сызрани, улица Карла М аркса,. 
133.

Дело подлеж ит рассм отрению  вв 
народном суде 1-го участка Цент=~ 
рального района г. Сызрани.
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